

Saint-Jean-de-Maurienne

# On peut être à l'hôpital et avoir la tête dans les étoiles

Dès ce 9 août, l'association d'astronomie Maurienne "La boule de neige bleue" investit le centre hospitalier de Saint-Jean-de-Maurienne. Au programme : exposition astrophotographique et soirée d'observation des étoiles.

Toutes les trois semaines, la galerie "Arts et soins" du Centre hospitalier vallée de la Maurienne (CHVM) expose des artistes locaux. Du 9 août au 30 septembre, l'association "La boule de neige bleue" offrira aux personnes hospitalisées et aux proches la possibilité d'avoir la tête dans les étoiles.

Cette exposition photographique est en accord avec l'actualité puisque la nuit du 9 au 10 août sera la 34<sup>e</sup> Nuit des étoiles. Une période propice à l'observation des étoiles certes, mais aussi des astres en général comme la Voie lactée, le soleil, les planètes, les constellations...

« Cela fait 44 ans que j'observe le ciel et que je suis passionné d'astronomie, mais je ne suis pas le seul », annonce Marc Villa, président de l'association "La boule de neige bleue". Et pour cause, de fil en aiguille, de rencontre en rencontre, Marc s'est entouré de passionnés comme lui jusqu'à créer, ce 10 octobre 2023, cette association d'astronomie, dont le nom fait référence au surnom de la nébuleuse NGC

La semaine de l'astronomie est de retour au Corbier dès le lundi 5 août, avec chaque jour des observations de jour et de nuit, avec des télescopes performants, et des projections, des conférences, des échanges.

L'observation du soleil avec l'association "La boule de neige bleue", une animation avec des passionnés et des spécialistes qui proposent d'observer le soleil en journée avec un télescope, lundi 5 août de 15 h 30 à 18 heures et du mardi 6 au jeudi 8 août de 9 h 30 à 12 h 30 et de 15 h 30 à



La tête de cheval, une des nébuleuses obscures de la constellation d'Orion, a été photographiée en hiver depuis Saint-Jean-de-Maurienne. Photo Marc Villa

7662, découverte par William Herschel en 1784, située dans la constellation d'Andromède, à 5 600 années-lumière de la Terre. L'association a son siège à Valloire et collabore avec la société astronomique de France (SAF).

## Donner accès pour tous à l'observation des astres

Avec l'idée de montrer ce qui est possible de faire comme cliché d'amateur, « dès que l'on s'écarte des villes », ses adhérents veulent avant tout partager leur passion pour l'observation des étoiles et pour l'astrophotographie.

« Après le vernissage de l'ex-

position de 33 photographies

d'astronomie prises uniquement dans la vallée de la Maurienne, prévu ce 9 août à 17 heures, il y aura une animation d'observation du soleil sur la terrasse de l'espace Arvan, au 4<sup>e</sup> étage du bâtiment de soins médicaux et de réadaptation, sous réserve de conditions météorologiques favorables. Pour nous, c'est une aubaine et c'est surtout magnifique de pouvoir partager ce genre de moments avec le personnel soignant, les résidents de l'Ehpad et les personnes à mobilité réduite. Le grand public est aussi attendu », précise-t-il.

En véritable chasseur du ciel, Marc Vallat est aussi un chasseur de brocante. Lors de cette exposition, qu'il mènera avec cinq autres membres de l'association, il présentera un ouvrage datant de 1881, *L'astronomie populaire* de Camille Flammarion, et un manuel d'astrologie médical. Ce dernier pourra faire l'objet d'un déroulé pour les passionnés d'astrologie. « car même si l'astrologie est différente de l'astronomie, parler du ciel des astrologues sera possible puis que nous connaissons bien le sujet », précise-t-il.

Enfin, jeudi 8 août à 18 heures, à la salle Charvin, une conférence traitera des "Astres et objets célestes", galaxies, nébuleuses et étoiles lointaines.

Magalle Julliard  
Programme complet sur le site de l'office de tourisme du Corbier ou sur le programme d'animations. Contact 04 79 83 04 04.

## Au Corbier, l'astronomie dans tous ses éclats

18 heures. Une conférence "Quel instrument d'astronomie choisir ?" aura lieu le lundi 5 août à 18 heures, pour échanger sur le meilleur outil en fonction de ce que chacun veut observer. Le soir à 21 heures est programmée une observation du ciel, en pleine période des Perséides. Ne pas oublier jumelles, smartphones, loupe-vue et appareil photo.

Du lundi 5 au jeudi 8 août, un planétarium sera mis en place pour voyager dans l'espace et le temps, au travers des constellations, de l'infini

et des astres, pour se confronter aux échelles pharaoniques de l'Univers à 360 degrés. Ouverture lundi de 15 à 18 heures, et du mardi au jeudi de 9 h 30 à 12 h 30 et de 15 à 18 heures.



Le planétarium prendra toute la semaine.

Photo OT Le Corbier